

El turismo residencial demandará 104 hectómetros más de agua potable en 2025

Un estudio de la Universidad de Alicante alerta de que la Mancomunidad de los Canales del Taibilla necesitará 320 hectómetros cúbicos para abastecer a la población costera frente a los actuales 216

🕒 03:16 VOTE ESTA NOTICIA ☆☆☆☆☆

Me gusta



D. P.

La demanda de agua para el consumo humano en los municipios abastecidos por la Mancomunidad de Canales del Taibilla superará en el horizonte de 2025 los 320 hectómetros anuales, frente a los 216 que se dotan actualmente. Es un volumen que supera en un 50% el nivel actual y en un 25% la demanda futura prevista en el Plan Hidrológico Nacional. Eso pese a la mayor eficiencia en la distribución y la actual crisis económica que desde 2008 no sólo ha estabilizado los consumos de agua potable, sino que incluso los ha rebajado con respecto a 2004. Pero es sólo una situación coyuntural. Sin embargo, los municipios

que se abastecen de agua potable a través de la Mancomunidad de Canales del Taibilla (MCT) en la provincia de Alicante (34) y en la Región de Murcia (43) demandarán casi 104 hectómetros de agua más al año de aquí a 2025, según un estudio sobre el abastecimiento de agua en los espacios y destinos turísticos de Alicante y Murcia hecho por el Instituto Universitario de Investigaciones Turísticas de la Universidad de Alicante y desarrollado por los profesores Carlos Baños, Fernando Vera y Daniel Díez. La Región de Murcia y el sur de Alicante "forman -aseguran los investigadores- parte de uno de los ámbitos naturales más secos de Europa". Unas condiciones meteorológicas que precisamente le otorgan una "posición privilegiada para el desarrollo de actividades turísticas".

Para estos expertos -que han desarrollado este informe en el ámbito de uno mayor sobre "Renovación de los destinos turísticos consolidados"- el escenario futuro hacer prever un descenso del ritmo de creación de nuevas ofertas residenciales, "en el que influye la situación económica global, la caída de ventas y la gran cantidad de viviendas en promociones que no han sido vendidas, lo cierto es que "en aras de la propia calidad del destino turístico y de su futura competitividad, habrá que seguir garantizando los abastecimientos en calidad y cantidad suficientes".

Además debe de considerarse la tendencia que han constatado los expertos en el sector hacia un uso más frecuente de la viviendas residenciales. "No hay que perder de vista que hay aprobados proyectos para construir grandes complejos turísticos, larvados en la situación actual de crisis, pero que si se llevan a cabo en los próximos años sumarán demandas de agua con una considerable repercusión en el gasto total". El gasto de agua en el territorio descrito ha pasado de 192 hectómetros en 1998 a los 205 de 2009 y parte de ese incremento se relaciona con la extensión de destinos turísticos y la creación de urbanizaciones.

Origen del desarrollo

Y es que la Mancomunidad de Canales del Taibilla, explican las mismas fuentes, "resulta esencial para entender las magnitudes de la oferta y demanda turística de los municipios a los que abastece", incluidos Alicante, Elche, Orihuela y Torrevieja. Los investigadores insisten en que la disponibilidad de agua ha actuado como factor condicionante del despegue y configuración de las áreas de destino turístico. De hecho, se puede comprobar, aseguran, correspondencias lineales entre la fecha de la integración de los municipios en la Mancomunidad y la garantía de abastecimiento de agua de "boca" y el "crecimiento fulgurante de sus licencias de construcción y espacio urbanizado, como es el caso de Torrevieja" que entró en el organismo en 1972, a la par que desarrollaba su primer Plan General volcado en la construcción de viviendas turístico residenciales. Es más, esa garantía de agua determina el producto, centrado en el sol, la playa y en su faceta de alojamiento en



Imagen del suministro de agua de la Mancomunidad de Canales del Taibilla que abastece a la Vega Baja. LOIN

"asentamientos residencias" (urbanizaciones). Así Torrevieja concentra más de 216.000 plazas de lo que denomina como alojamiento en viviendas de potencial uso turístico. El estudio distingue tres grupos de municipios turísticos en la provincia y Murcia en función de su dependencia del sector turístico y del agua. Así se distinguen "municipios litorales con asentamientos y núcleos turísticos" como Torrevieja, Santa Pola o Pilar de la Horadada; "municipios prelitorales" como San Miguel de Salinas, Rojales o Algorfa y "ciudades con función turística", como Alicante y Elche.

Algorfa y golf

El agua es fundamental para la principal variante del alojamientos residenciales, los "resort-golf", más destacados en la Región de Murcia, pero con un papel importante en la Vega Baja, como es el caso de Algorfa donde el consumo de agua se ha incrementado un 323,97% tras la construcción del campo de golf y sus urbanizaciones asociadas entre 2004 y 2009. En este caso la incidencia de la construcción del campo de golf en el consumo de agua es claro porque al contrario de lo que sucede en el resto de municipios el pico de demanda se produce entre 2004 y 2009 y no entre 1999 y 2004 (véase estadillo adjunto). Otro dato llamativo es que el consumo de agua de Orihuela ha superado al de Torrevieja, pese a contar con quince mil habitantes menos censados.

HISTORIA

Un organismo con un origen militar

La Mancomunidad de Canales del Taibilla es un organismo público creado inicialmente para abastecer a Cartagena y su base naval en 1944 y ahora abastece a toda la Región de Murcia y parte de Alicante. En 2007 el 50% del agua era del Trasvase Tajo-Segura y el 32% de la desalación, y los recursos del Taibilla, afluente del Segura son mínimos.